



















dengan mereka. Mereka selalu mencurahkan segala daya upaya untuk menyengsarakan kita. Dengan kata lain, jika mereka tidak memerangi umat Islam secara terang-terangan, maka mereka tidak pernah kenal lelah membuat tipu daya untuk kita umat Islam. Dalam ayat ini terdapat perintah bagi orang beriman agar menggunakan akalinya untuk mengetahui sifat-sifat orang Munafik yang selalu mengharapkan umat Islam celaka dan berada dalam kesulitan yang besar, yang selalu menggerutu karena sangat bencinya terhadap umat Islam yang jauh lebih kuat dari mereka dan selalu menyimpan dendam dalam hatinya yang tidak akan pernah terungkap terhadap umat Islam.

Ayat ini merupakan peringatan agar kaum Muslimin dapat melihat dan merenungkan serta memikirkan tipudaya musuh-musuh tulen mereka. Musuh yang tidak pernah berbuat tulus. Kecintaan dan kesetiakawanan kaum Muslimin tidak pernah dapat mencuci dendam dan kebencian mereka kepada kaum Muslimin. Peringatan ini tidak hanya berlaku pada suatu masa tertentu saja dalam sejarah, tetapi hakikat yang abadi dan menjadi kenyataan sepanjang masa.

Ibnu Jarir mengatakan. “dalam ayat ini terkandung penjelasan dari Allah SWT tentang keadaan dua golongan, yakni golongan kaum Muslimin yang selalu menampilkan cinta dan belas kasih terhadap orang-orang yang menentang mereka, kemudian tentang golongan kaum kuffar yang keras hati dan keras kepala terhadap orang-orang beriman.”

Qatadah mengatakan. “demi Allah sesungguhnya orang Mukmin itu menyenangi orang-orang Munafik yang berlingung padanya dan merasa belas



sebagaimana iman kalian”. Sungguh besar kedengkian hati mereka terhadap kaum Muslimin. Hingga mereka menggigit ujung jari lantaran marah yang mencapai puncaknya bercampur benci terhadap kaum Muslimin karena melihat keadaan kaum Muslimin yang percaya kepada Allah dan Rasul-Nya, serta bersatu padu dalam kebaikan. Ungkapan menggigit ujung-ujung jari artinya sama seperti ungkapan mengatupkan geraham dan menyimpan kemarahan. Itulah perilaku kaum munafikin. Karena demikian benci dan marahnya kepada orang beriman. Hal inilah yang menjadi pokok pembahasan pada ayat ini bahwasannya ketika orang-orang menunjukkan kebencian dan kemarahannya, kaum muslimin diperintahkan untuk mengatakan kepada mereka “matilah kamu karena kemarahanmu itu”, maksudnya adalah membiarkan mereka dalam keadaan seperti itu karena jika kaum muslimin melayani mereka, hal itu hanya membuang-buang waktu saja dan lebih baik digunakan untuk beribadah kepada Allah karena Allah SWT yang akan memberikan balasan yang setimpal kepada mereka yang berpaling dari agama Allah SWT.

Orang-orang Munafik selalu identik dengan pengkhianatan, identik dengan tipu daya dan identik dengan kedustaan. Karena yang mereka kerjakan hanyalah bersifat tipuan belaka, hanya sebagai topeng untuk menutupi kebusukan hatinya. Mereka mengaku beriman padahal hatinya tetap kufur, mereka melakukan shalat padahal mereka malas mengerjakannya, kecuali bila ada yang memujinya. Itulah karakter orang Munafik dimana perbuatan selalu bertentangan



Orang-orang yang tidak wajar untuk diangkat menjadi teman-teman tempat menyimpan rahasia, atau disertai urusan-urusan kaum Muslimin yang menentukan masa depan Islam dan penganutnya. Mereka selain sifat-sifatnya yang telah disebutkan diatas, juga jika orang Mukmin disentuh yakni mendapatkan kebaikan walaupun sedikit, seperti nikmat kesehatan, keuntungan materi, kemenangan, niscaya mereka akan bersedih hati walaupun sedikit. Hal ini terjadi pada perang uhud ketika suatu keburukan menimpa kaum muslimin maka bergembiralah kaum munafik itu. Tetapi jika kehancuran menimpa kaum Muslimin, barulah mereka bergembira karenanya.

Terdapat munasabah yang *zahirul irthibath* antara ayat 118 dengan ayat 119, bahwasannya ada kesinambungan antara kedua ayat ini. Ayat 118 menjelaskan tentang orang-orang Munafik yang sangat membenci kaum muslimin dan muncul dari mulut mereka, serta kebencian yang tersimpan dalam hatinya jauh lebih besar lagi. Dilanjutkan dengan ayat 119 yang juga masih menjelaskan tentang orang-orang Munafik bahwasannya meskipun kaum muslimin menyukai mereka dan kitab-kitab mereka, akan tetapi karena kebencian mereka terhadap kaum muslimin jauh lebih besar, mereka tetap tidak menyukai kaum muslimin dan bahkan menginginkan kaum muslimin juga tidak menyukai kitabnya sendiri. diatas menggambarkan tentang orang-orang beriman yang selalu menampakkan kasih sayang terhadap seluruh umat manusia, baik terhadap orang-orang Islam sendiri maupun terhadap umat non-muslim. Diantara kaum mukminin ada yang menjalin persahabatan dan cinta kasih yang

sedemikian rupa kepada orang-orang yang diluar kalangan mereka (Ahlul kitab dan Munafikin). Mereka saling mencurahkan isi hati dan perasaan mereka atas dalih persahabatan dan kasih sayang sesama manusia, bahkan diantara mereka mencurahkan potensi yang ada padanya untuk kepentingan mereka. Orang yang demikian itulah yang ditegur Allah agar mereka selamat dari makar musuh-musuh mereka. Ayat ini juga menggambarkan sifat orang Munafik yaitu suka berdusta, yaitu menyatakan keimanannya ketika berada dihadapan kaum Muslimin saja dan menampakkan kebencian yang sangat mendalam ketika jauh dari umat Islam.

Pada ayat 120 ini masih terkait dengan penjelasan tentang orang-orang Munafik. Ayat ini juga menggambarkan sifat-sifat mereka bahwa orang-orang Munafik akan merasa susah dan sulit menerima kenyataan jika kaum Mukminin mendapatkan kebaikan, seperti menang dalam menghadapi musuh-musuh yang menentang dakwah dan masuknya orang-orang secara berbondong-bondong ke dalam agama Islam. Sebaliknya, mereka akan merasa gembira jika melihat orang-orang yang beriman ditimpa kejelekan, seperti ragu-ragu dalam menghadapi peperangan dengan musuh, atau musuh dapat menimpakan kerugian dan melihat perselisihan terjadi pada kaum Mukminin.

Sebagaimana yang telah dijelaskan pada pengertian munafik itu sendiri. Ayat 118-120 ini termasuk orang-orang Munafik Dalam aspek aqidah, kemunafikan semacam ini terdapat dalam kelompok orang-orang kafir yang menutup-nutupi keingkarannya kepada Allah dan Rasul-Nya dengan













keuntungan Ini mereka bawa pulang ke Madinah seperti yang tersebut pada ayat 174.

Mereka marah dan kesal kepada kita umat Islam mungkin karena kaum Muslimin mengungguli mereka dalam hal kebaikan, keilmuan, tindak tanduk, atau harta. Jelasnya, orang Islam di mata mereka adalah orang berdosa yang tak terampuni sampai kita melepaskan semua karunia dan nikmat Allah yang ada pada diri kita, atau sampai meninggalkan semua sifat terpuji dan nilai-nilai luhur yang selama ini dipegang teguh. Dan menjadi orang yang bodoh, pandir dan tolol adalah yang mereka inginkan dari diri kaum Muslimin.

Oleh sebab itu, waspadalah terhadap apa yang mereka katakan. Kuatkan jiwa untuk mendengar kritikan, cemoohan dan hinaan mereka. Bersikaplah laksana batu cadas; tetap kokoh berdiri meski diterpa butiran-butiran salju yang menderanya setiap saat, dan ia justru semakin kokoh karenanya. Artinya, jika kita merasa terusik dan terpengaruh oleh kritikan atau cemoohan mereka, berarti kita telah meluluskan keinginan mereka untuk mengotori dan mencemarkan kehidupan kita. Padahal, yang terbaik adalah menjawab atau merespon kritikan mereka dengan menunjukkan akhlak yang baik. Acuhkan saja mereka, dan jangan pernah merasa tertekan oleh setiap upaya mereka untuk menjatuhkan orang Islam. Sebab, kritikan mereka yang menyakitkan itu pada hakekatnya merupakan ungkapan







optimis menggapai cita-cita mereka yang mulia. Dan juga senyum melambangkan pribadi yang positif, tidak ada gunanya marah apabila membalas kejahatan orang Yahudi yang melukainya, karena itu akan membuang tenaga saja dan masih banyak tugas yang harus dihadapi dan akan sia-sia untuk suatu perkara yang remeh. Apabila kita marah sebenarnya yang rugi adalah kita, termakan tenaga dan waktu untuk memikirkan batu kerikil-batu kerikil tersebut. Oleh karena itu Allah SWT mengatakan dalam Kitab-nya “Katakanlah wahai Muhammad: “Matilah dengan kemarahan kalian” bagi *‘Bithanatan Min Dunikum’* yaitu golongan yang apabila kalian terkena musibah mereka akan merasakan senang dan apabila kalian mendapatkan kenikmatan maka hati mereka akan terasa sakit, maka marah adalah penyebab yang tepat untuk kematian mereka. (QS. Ali Imran:118-120).

Begitulah suri teladan dalam diri Rasulullah, seorang insan yang agung. Demikianlah tatkala seorang buta Yahudi di pinggiran kota Madinah mencaci maki Nabi, mengatakan bahwa Nabi gila, tetapi Rasulullah dengan santun menyuapkan kepalan nasi ke mulut orang tua tersebut. Juga kisah seorang Yahudi yang sengaja menagih uangnya lebih dari waktu yang mereka janjikan, yang dia sengaja membuat Nabi marah, tetapi Nabi hanya tersenyum. Dan, juga kisah seorang Yahudi yang selalu meludahinya pada setiap pagi, tetapi disaat ia sakit ternyata Rasulullah-lah orang yang pertama kali mengunjunginya. Sungguh Muhammad Engkau berkepribadian agung.



Dari penjelasan diatas dapat kita pahami bahwasannya orang-orang munafik selalu berada dalam posisi hidup yang tidak nyaman, karena mereka harus berpura-pura beriman kepada Allah ketika bersama dengan kaum muslimin, dan kembali pada kejahatan mereka ketika bersamaan dengan golongan mereka yang sama-sama sangat membenci kaum muslimin. Ayat-ayat ini menjelaskan bahwasannya dalam menjalin hubungan kemasyarakatan dengan orang-orang yang bersifat seperti yang telah dijelaskan diatas yaitu harus didasari dengan sikap sabar dan takwa. Tetap menjalin hubungan apa adanya, tanpa ada perasaan buruk terhadap mereka, tetapi harus tetap waspada. Karena Islam tidak melarang kaum Muslimin untuk menjalin hubungan dengan seluruh umat manusia, sebagaimana hubungan kaum Muslimin dengan orang-orang kafir Quraisy di Makkah maupun dengan kaum Yahudi Munafik di Madinah. Selama mereka tidak menimbulkan masalah yang menyebabkan perpecahan terhadap umat Islam.